



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Monarquismo y autarquía

No creo que se muestre sorprendido nadie por el feliz suceso del viaje de los Reyes y del Príncipe de Asturias a la Región Catalana.

Y no habrá nadie que se muestre sorprendido, porque no ahora, con el republicanismo aliado, y el nacionalismo desconcertado y otros elementos no dispuestos, aunque monárquicos, faltos de unidad y no henchidos de entusiasmo por sus símbolos personales; pero aun en circunstancias absolutamente distintas, el Rey tuvo acogimiento cariñosísimo y entusiasta en la capital y en las poblaciones que visitó el Principado de Cataluña, en el cual, como en el resto de España, está y va, aun cuando en ocasiones haya podido creerse lo contrario, el sentimiento monárquico.

Lo que sucede es que el pueblo no comprende, no percibe, ni tampoco ama, el artificio de una realeza que reina sin gobernar, y de la cual reciben el poder los que gobiernan. Esa realeza que es disfraz y ficción mientras no llega para las naciones la hora de la adversidad—porque entonces el rayo de la protesta al desprendimiento, hiera antes que nada la Corona Real—no es la que cuenta con la devoción del pueblo; y de ahí que este frío, indiferente a distancias, es enardece y se entusiasma al ponerse en contacto con el Rey, y vitorea al Monarca y a la Institución que representa, como los has vitoreados, en sus augustos ascendientes, los siglos y las generaciones españolas; y yo no tengo duda de que menudeando las visitas de la Familia Real al Principado, los elementos hostiles que quedan serán desarraigados de sus odios o de sus prevenciones, por el irresistible atractivo personal del Soberano y las virtudes y la gentilosa inasuperables de la Reina.

Pero esto es una cosa, y otra muy diferente que se da en la hora de decidir, como ha dicho ya algún periodista (y sigue gran desgracia que se cayera en el error de creerlo) que en Cataluña, no la gravedad separatista; no tampoco las lamentaciones y facetas teatralizadas del nacionalismo disgregador, sino la mas, fuerte, legítima y salvadora aspiración regionalista basada en realidad, que es el sentimiento y el anhelo cuando se dice o se cree en tal sentido y que el uniformismo centralizador—esta es la consecuencia—se bien quite de los catalanes. Los hombres que aman a España y a las instituciones monárquicas y desean vehementemente la paz y la concordia del Reino, desechan por falso y por pernicioso, semejante suposición no hagan caso de ella, y procuran por el contrario, no herir los sentimientos regionalistas.

Porque es una convicción no exagerada que es verdad que Cataluña sea separatista; no es verdad que en Cataluña imponga el nacionalismo, que es forma hipocrita de separacionismo, pero es verdad que todos los catalanes, tienen muy arraigado el amor a la peculiar suya, a su literatura, a su legislación, y que pueden resignarse y se resignan si no le dan caso, pero no podrian coexistir quieta y pacíficamente con quienes se le negaran, porque en virtud de la aspiración, las distancias se acortan, las diferencias se transigen y hasta los odios personales se acallan y en el amor a Cataluña aparecen unidos, incluso quienes por otras consideraciones muy fuertes y muy elevadas deban estar separados.

Pero esto lo sabe muy bien en

las altas regiones? Claro que lo saben y la prueba de que no lo ignoran, la dan estos viajes de los Reyes, del Príncipe y de casi toda la Familia Real, y los propósitos que se tienen para el venidero. Con la entrega al Monarca del Palacio de Pedralbes, se ha debido de entrar en la ruta de la concordia; y puestos ya en contacto los corazones, se llegará hasta el fin, que no sera otro que el reconocimiento de las autarquías regionales, comarcanas y locales compatibles con la afirmación enérgica y enprema la sante e intangible unidad nacional.

Miguel Peñaflor.

De Sociedad

Los que viajan

Es el correo de hoy ha llegado, hospedándose en el Gran Hotel el ingeniero de Caminos don Francisco de Albar y de la Collina que como ya tenemos dicho llevará a cabo por encargo del Ayuntamiento el estudio de la pavimentación de las calles de Cartagena.

—A Barcelona, el Teniente Coronel de Ingenieros Navales D. Augusto Miranda.

—A Melilla, el Teniente de Intendencia D. Julio Campillo.

—Ha salido para San Javier el R. D. P. Nemesio Garcia O. M. F.

—Procedente de Murcia se encuentra en esta el celebre caricaturista Sr. Gil de Vicario.

Notas varias

Con brillantes notas ha terminado el Bachillerato la distinguida señorita Angeles Vázquez Manrubia.

A la estudiante joven y a sus padres enviamos nuest a enhorabuena.

—En la Basílica de las Angustias de Granada recibió las regeneradoras aguas del bautismo el niño que dio a luz la esposa del Comandante de Artillería D. Santiago Freyre, imponiéndosle los nombres de Ricardo, Luis Vicente, y apadrinado por D. Luis Alemán y su joven esposa D.ª Carmelita Mar.

Salud para vuestro hijo un nombre.

—La señorita Dolores Lorente, de la Academia Iglesias-Pará, ha aprobado el segundo año del Bachillerato con sobresalientes y dos matriculas de honor.

Enfermos

Ha abandonado el lecho, muy mejorada de su enfermedad, la encantadora señorita Antonita Blanco Hernandez.

—Se encuentra restablecido de su grave enfermedad el agente de Policía con destino en esta plantilla D. Alfonso Martínez Esparsu.

Congregación Mariana

El Reverendo Padre Solá ha dejado instituida en Cartagena la Congregación Mariana del Magisterio y Cultura presidida por el señor Arcipreste y el Rdo. P. Juan Oteo.

La Junta de seccion del Magisterio quedó formada por doña Victoria Arnaez presidenta; doña María del Sagrario Montoro, secretaria doña Concepción Pérez como tesorera.

La seccion de Cultura femenina que se constituyó por doña Matilde Palmer de Madrona, presidenta doña Angeles Egoa de Aracil, secretaria y tesorera la Sta. Milagres Carrillo.

Flores a María

A tus plantas los ángeles te admiran: las Virtudes suspiran de ti están, por tu amor los arcángeles suspiran, y en tus ojos dulcísimos se miran, y cortijo solicito te dan.

A la Tierra doquier se va dispuesta a todos de sus galas revestir, A las hojas renueva en la florista, y en los prados, con flores, masificadas, que ella quiere sus glorias esplandir.

A la brisa embalsama con sus flores, a las aves les vuelve su cantar, y en la selva, le dá a los ruiseñores esos cantos brillantes, seductores, con que quiere sus glorias ensalzar.

A las aguas les vuelve su marmallo, a los cielos les vuelve su brillar, devuélvete a la tierra su arrullo, y del cáliz abriendo su capullo, la rosa su perfume te va a dar.

Desde eterno tu Dios te ha destinado para enlace de toda la Creación, cuantas gracias pudiera te habo dado, y de tu puro ser enamorado, en tu ser realizó su encarnación.

Julio Morillo

El nuevo Gobernador Civil

El pasado domingo tomó posesión del cargo de Gobernador Civil de esta provincia don César Bellarín Lizárraga persona que posee vasta cultura e ilustración.

El Eco de Cartagena envía a la primera autoridad civil de la provincia su saludo de bienvenida.

Entre el Gobernador y el Alcalde de esta Ciudad se han cruzado los siguientes telegramas:

Gobernador a Alcalde: «Al poseerme en el cargo de Gobernador Civil de esta provincia envío afectuoso saludo salud extensivo esa corporación y vecindario»

Alcalde a Gobernador «Aunque recibo atenta telegrama de V. E. enviándole afectuoso saludo nombre pueblo de Cartagena, haciendo presente a V. E. los respetos de esta Corporación y del que inscribe que en breve tendrán honor de expresárselo personalmente»

PICOTAZOS

Por Antonio Crespo
Se llega más pronto al objeto deseado andando despacio, con paso seguro, que corriendo y tropezando a cada instante.

Los hombres son como el vino: al envejecer se agrían o mejoran.

Cuanto más pasada es la saja del avaro, más ligero es el dolor de los que le heredan.

La educación de la mujer debe ser perfecta, porque cada madre es una escuela. — Michelet.

JUVENTUD divino tesoro...

Señora, Señorita, Caballero: Usted gastará colosia La Carmela, verdad? Pues esta podrá adquirirla al precio reservado de 875 en la Perfumería ALVAREZ GOMEZ Puerta de Murcia, 24.

En Santo Domingo

El eloquente orador sagrado don José Juliá, canónigo magistral de Zaragoza, continúa deleitando con su sermón — saturado de doctrina y rebosante de oristiana unión — al gran número de fieles que acuden todas las tardes al templo de Santo Domingo.

En estos cultos dedicados a la Virgen del Sagrado Corazón de Jesús, las señoritas Maximita Lias y Caridad Anco han elevado hasta el trono de la Señora lindas plegarias cantadas con exquisito gusto

En cuanto al maestro Oliver, al frente de artistas tan notables como Eduardo Lázaro, Alfredo García, Pao Méndez, Gambin, Noguera, González y otros cuyos apellido ignoramos, cautiva a diario la atención del auditorio interpretando magistralmente obras de Mozart, Seohumann, Beeth ven etc. etc.

El que se viene celebrando es uno de los más solemnes novenarios de Cartagena.

Lo que dice la Prensa

«El Ejército Español»

Es eso estamos, y queda mucho camino por recorrer. Precisamente ahora es la época propicia para cuatro grandes obras: Presupuesto, Martirios, Ordenación ferroviaria, liquidación de las responsabilidades. Si compartan los puntos de vista de la situación política actual, a lo disiente de ello, es lo cierto que no hay otro remedio, porque así lo exige el patriotismo, que asiste al Directorio en la solución de esos problemas, que no son problemas creados por él sino que los halló en curso y que tienen carácter nacional.

¿Ahí, pues he aquí que hay políticos que se impacientan y ya quieren hablar de política la antigua usanza, es decir, de lo que no habla nadie y de lo que no interesa a nadie. ¿Se quiere una demostración más de que por algunas personas no pasa el tiempo y que tienen tal anquilosamiento mental que no pueden darse cuenta de que estamos en época histórica distinta que antes, porque el 18 de septiembre es una divorsia?

Quédense en sus tertulias quienes así piensan, y dejen que España siga su curso. La España que trabajó, sea que en Bilbao acaba de manifestarse, no siente los problemas políticos de ficción, quiere que se le resue van los reales que sea los apuntados.

«El Siglo Futuro»

Aterrorizadas por el estruendo, las ranas huyeron al oír el leño sobre las aguas de los charcos, y se hizo un silencio solemne. Nadie se movió. Hasta que se vió de que no se producian nuevas mayores, las ranas más osadas fueron subiendo, hasta sacar la cabeza a flote, y saltar por fin de nuevo a las orillas.

Que es lo que primero los socialistas, luego el señor Domingo, y ahora los señores conde de Romanones y don Melquíades Alvarez, hacen. Van sacando del fondo de la charca donde se refugiaron, y hasta se aventuran a sacar la cabeza. El Directorio no debe permanecer incesante como el leño; debe impedir que las ranas salten a tierra. Y desde luego, que crean de nuevo.

Porque de su ser así, ya la tibia

ocanta la que ocurrió en aquella charca: en vista de que el leño no atomizó a los moradores de las aguas, estos salieron del fondo, remojaron el cielo y las estorbieron de nuevo; y fué necesario enviar un dragón, que devoró todas las ranas. El dragón en este caso pudiera ser la revolución.

Junta de Obras del Puerto de Cartagena

Entre los varios asuntos vistos por la comisión permanente celebrada el día 24 del actual, figuran los siguientes.

R. O. 29 Abril 1924. Ministerio Fomento, aproba el expediente de concurso para adquisición de cuatro grues electrotas, cuatro transformadores de vagones y una estación convertidora corriente, adjudicando el suministro de la estación a la casa Siemens Schuckert, industria eléctrica y las cuatro grues y cuatro transformadores a D. Alejandro Zuballa de la Compañía Euskalduna de construcción y reparacion de buques, de Bilbao.

Subasta de la reparacion de explotación, firme y obras de fábricas de la carretera de Cartagena a La Union; abiertes tres pliegos presentados por D. José Villalva Ruiz por 194.931'02 pesetas importe presupuesto, D. Juan García Morillas por 194.860 pesetas y Don Juan Figuera de Vargas por 194.858 pesetas. Se declaró la proposición mas ventajosa la del tercero y se le adjudicó provisionalmente sin perjuicio de lo que disponga la Superioridad.

Información de Marina

Se pasaporte para Enrol al aprendiz maquinista Francisco Martínez.

—Se destina al acorazado «España» al 2.º maquinista don Jerónimo Balcabro.

—Se ha presentado en este R. M. el capellán mayor D. Fructoso Laredo.

—Se conceden dos meses de prórroga en la licencia que disfruta por enfermo el Tte. Crnel. de Inf.º de Marina D. José Silva Diaz.

—Ha zarpado para Santa Pola el torpedero núm. 22

—Esta tarde ha zarpado con rumbo a Marsella el remolcador «Ciclóp».

—Ha quedado amortizado la vacante producida por el fallecimiento del Almirante D. Pedro Vazquez de Castro.

—Se ha dispuesto que los señores de la convocatoria para cubrir 40 plazas de Aspirantes de Marina en la Escuela Naval Militar de principios de este año.

—Se declara buque escuela al «Castor» durante todo el tiempo que en el permanese embarcados lo guardias marinas de primero y segundo año en viaje de prácticas.

—Se anuncia concurso para proveer una plaza de operario de 2.º de carpintero en el ramo de Artillería de este Arsenal.

—Se anuncia concurso para el ramo de Ingenieros y otra de primer Maestro para el ramo de Electricidad.

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio. Enfermedades de la Boca y sus derivadas. Consultorio de 9 a 6 De 6 a 7 consulta económica para obreros, y sus familias Carmen 35, 1.ª Inguierda